



**COMMUNIQUÉ DE PRESSE
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**

À l'attention des directeurs de l'information

Ensemble pour un avenir meilleur pour le lac Memphrémagog et son bassin versant

Magog, 19 juin 2025 – Lors de sa 58^e assemblée générale annuelle, tenue samedi au Centre communautaire de Magog, le Memphrémagog Conservation (MCI) a présenté ses nombreux projets et a lancé un vibrant appel à l'engagement des propriétaires dans la préservation du lac Memphrémagog et de son bassin versant. Johanne Lavoie, présidente bénévole de l'organisme, a souligné : « Chaque action compte pour protéger ce trésor naturel menacé par la perte de milieux naturels et les effets des changements climatiques. Ensemble, nous pouvons agir pour les générations futures ! »

Mobilisation des propriétaires riverains et du bassin versant du lac Memphrémagog – Le MCI invite chaleureusement tous les propriétaires riverains et ceux situés dans le bassin versant du lac Memphrémagog à s'engager activement dans la protection de ce joyau naturel de l'Estrie. « Grâce à une vaste gamme d'outils et de ressources, le MCI et ses partenaires sommes là pour vous accompagner, que ce soit pour restaurer votre bande riveraine, améliorer la gestion des eaux pluviales sur votre propriété ou protéger vos milieux naturels tout en bénéficiant d'incitatifs fiscaux », souligne Mme Lavoie. « Vous avez aussi un rôle clé à jouer pour préserver ce réservoir d'eau potable essentiel et ses écosystèmes uniques. Ensemble, nous pouvons garantir l'avenir du lac Memphrémagog et de ses environs pour les générations à venir. N'hésitez pas à nous contacter pour découvrir comment vous pouvez faire une différence ! »

Dossier de Coventry : cinq ans de moratoire – Lors de l'assemblée générale, une présentation spéciale du dossier du site d'enfouissement de Coventry a eu lieu afin de souligner le cinquième anniversaire du moratoire de rejet de lixiviat au lac Memphrémagog. Le MCI et l'organisation américaine Don't Undermine Memphremagog's Purity (DUMP) ne tarissent pas d'efforts en matière de vigilance en regard à cette source de pollution peu connue. Rappelons que le lixiviat du site d'enfouissement de Coventry n'est plus rejeté dans le bassin versant du lac Memphrémagog grâce à une bataille digne de David contre Goliath gagnée en 2019. Cette joute légale gagnée par des bénévoles a imposé au géant Casella Waste Management, une compagnie de 1,3 milliard de chiffres d'affaires, de ne plus envoyer de lixiviat à la station d'épuration de Newport au lac Memphrémagog. Les enjeux demeurent nombreux pour la qualité de l'eau, vue la présence de nombreux contaminants dans ce site américain de déchets si mal situé aux abords de la source d'eau potable de près de 185 000 canadiens : le lac Memphrémagog. La présentation s'est conclue en partageant les préoccupations de sécurité environnementale du projet pilote de l'usine de prétraitement de lixiviat. Le MCI a eu l'honneur de pouvoir compter sur la présence des députés fédéraux M. Louis Villeneuve et Mme Marianne Dandurand et des conseillères municipales de Sherbrooke, Mme Annie Godbout et Mme Christelle Lefèvre. Nul doute que ce dossier international a mérité leur attention.

M. Henry Coe et Don't Undermine Memphremagog's Purity, colauréats du prix Gordon-Kohl 2025 – Lors de l'assemblée générale, M. Henry Coe et l'organisation américaine Don't Undermine Memphremagog's Purity (DUMP) ont reçu le prestigieux prix MCI Gordon-Kohl 2025 et le MCI leur a rendu hommage pour leur contribution et leur engagement exceptionnel à la protection de l'environnement au bénéfice des générations actuelles et futures. M. Henry Coe, membre fondateur de DUMP, a livré un vibrant hommage au MCI, mais aussi à notre cause et notre pays. Son discours a touché notre auditoire droit au cœur et se trouve sur notre site web. M. Henry Coe a conclu son message en déclarant : « Canada, vous nous inspirez. Merci pour cet honneur. » M. Coe a été honoré pour son engagement indéfectible envers la protection du lac Memphrémagog. Résidant de longue date dans la région de Newport au

Vermont, il a observé la dégradation progressive de l'écosystème de la rivière Black, notamment la disparition des tortues et des oiseaux. Alarmé par l'impact potentiel du site d'enfouissement de Coventry, il s'est mobilisé à partir de 2018 contre son agrandissement. Avec M. Chris Jacobs, il a alors contacté M. Robert Benoit alors président du MCI, ce qui a mené à la création de l'organisation DUMP. Henry et DUMP ont depuis organisé des assemblées publiques majeures, sensibilisé le public aux dangers des lixiviats et des PFAS, et contribué à l'obtention d'un moratoire historique sur le rejet de lixiviats dans le bassin versant du lac Memphrémagog. Malgré les obstacles juridiques, ils ont continué, avec le MCI, à défendre la qualité de l'eau du lac. Leurs actions, combinées à celles du MCI, incarnent la force des mouvements citoyens pour la justice environnementale.

Conseil d'administration 2025-2026 : nominations et départs – Cette année, le conseil d'administration du MCI accueille trois nouveaux administrateurs, M. Antonio Di Fruscia, M. Hugo Deslandes et M. Jonathan Clarke.

M. Antonio Di Fruscia - En retraite active professionnelle depuis un peu plus de deux ans, M. Di Fruscia est ingénieur spécialisé en traitement des eaux. Il met maintenant à profit ses connaissances dans le cadre de divers mandats en génie-conseil. Il a œuvré comme ingénieur de procédés et en environnement à la station d'épuration des eaux usées Jean-R.-Marcotte de la Ville de Montréal pendant 12 ans. Antérieurement, il a été spécialiste en traitement des eaux au ministère de l'environnement et aux affaires municipales dans le cadre du programme d'assainissement des eaux du Québec pendant près de 20 ans. Il est un passionné pour la protection de l'environnement depuis son jeune âge et il compte mettre tous les efforts nécessaires afin de protéger ce joyau de l'Estrie qui est le lac Memphrémagog.

M. Hugo Deslandes - Résident saisonnier de Magog, M. Deslandes a passé plusieurs étés à travailler dans la région de Magog et Sherbrooke. Il est passionné de plein air et père d'un enfant de deux ans, il accorde une grande importance à la protection de l'environnement, et plus particulièrement à la santé du lac Memphrémagog. Sur le plan professionnel, M. Deslandes est auditeur chez Raymond Chabot Grant Thornton à Montréal et complète actuellement ses études en comptabilité en vue de l'examen final de CPA Canada, prévu en septembre prochain. Il est très enthousiaste à l'idée de se joindre à une équipe aussi engagée et espère contribuer activement à la mission de MCI dans les années à venir.

M. Jonathan Clarke – M. Clarke assurera le rôle de trésorier pour son prochain mandat. Il connaît le lac Memphrémagog depuis avant sa naissance, son grand-père ayant acheté le chalet familial au début des années 1970. Il garde de précieux souvenirs d'enfance de pêche, de balades en bateau vers Magog ou Newport, de ski nautique et de baignade. Avoir grandi dans ces eaux a nourri sa passion pour tout ce qui touche au monde aquatique, l'amenant à entraîner et à travailler pendant plusieurs années avec les équipes nationales féminines de water-polo du Canada, en plus de devenir instructeur de plongée sous-marine. Lorsqu'il n'est pas dans l'eau, il met à profit plus de 20 ans d'expérience comme CPA, ayant travaillé comme auditeur chez Deloitte, puis chez MNP. Il siège également à des conseils ou comités de direction de Natation Canada, de la Fondation Champions for Life et des Amis du Village Beaurepaire. La protection du lac Memphrémagog lui tient profondément à cœur, et il est honoré de faire partie du conseil d'administration de MCI.

Ces nouveaux administrateurs s'ajouteront à l'équipe du conseil d'administration composée de Mme Johanne Lavoie, présidente de l'organisme, Mme Pascale Bédard, vice-présidente et secrétaire, M. Olivier Provost-Barsalou, M. Santiago Doyon, président du conseil, Mme Gisèle Lacasse Benoit, Mme Marie-Anne Tawil et Mme Marie-Josée Huot.

En terminant, le MCI souligne que c'est avec regret qu'il se résigne au départ de M. Peter Lépine, ancien vice-président du MCI et administrateur depuis 18 ans. Issu de la communauté anglophone et francophone, M. Lépine et sa famille et voisins sont responsables de la création de la première réserve naturelle en milieu privé en collaboration avec le MCI. M. Lépine s'est occupé de la traduction de l'ensemble des communications au MCI depuis de nombreuses années en plus de participer à la mise à jour du site web. L'équipe du MCI est heureuse de savoir que M. Lépine restera traducteur bénévole au sein de l'organisme. Le MCI souligne aussi le départ de M. Eric Phendler et Mme Frédérique Thibault-Lessard, anciens membres de la patrouille et chargés de projets au MCI. Ils cèdent leur poste d'administrateur

pour se concentrer sur leurs nouveaux défis universitaires. Le MCI les remercie chaleureusement pour leur dévouement pendant toutes ses années.

-30-

Le Memphrémagog Conservation (MCI) est un organisme à but non lucratif qui veille à la protection, à la conservation et à l'amélioration du lac Memphrémagog et de son bassin versant au bénéfice des générations actuelles et futures.

Le MCI travaille en concertation avec les diverses instances régionales et gouvernementales ainsi qu'avec les citoyens afin de réaliser des actions concrètes.

Le MCI s'appuie principalement sur la connaissance scientifique afin d'informer, de conscientiser et de responsabiliser les divers acteurs pour assurer la santé environnementale du lac Memphrémagog et de son bassin versant.

Photo



Sur la photo, de gauche à droite. **En haut** : Ariane Orjikh, directrice générale, Santiago Doyon, président du conseil, Hugo Deslandes, nouvel administrateur, Pascale Bédard, vice-présidente et secrétaire, Johanne Lavoie, présidente du MCI, Gisèle Lacasse Benoit, administratrice, Dulce Krystal Mendoza Pérez, stagiaire à la maîtrise en écologie internationale, Olivier Barsalou-Provost, administrateur, Marie-Anne Tawil, administratrice, Chanel Racine-Mineault, chargée de projets et coordonnatrice de la patrouille, Jonathan Clarke, nouvel administrateur et trésorier, Antonio Di Fruscia, nouvel administrateur, Teresa Gerade, membre de l'organisation DUMP, Peter Lépine, vice-président sortant, Anne Boswall, ancienne administratrice du MCI, Gabrielle Bousada, membre de la patrouille, Peggy Stevens, membre de l'organisation DUMP, Chris Jacobs, membre fondateur de l'organisation DUMP, Henry Coe, membre fondateur de l'organisation DUMP et récipiendaire du prix Gordon-Kohl et Effie Brown, membre de l'organisation DUMP. **En bas** : Maëlie Massé, membre de la patrouille, Angélique Guillemette, adjointe à la coordination de la patrouille, Sélima Rodrigue, membre de la patrouille, et Brigitte Johnson, adjointe à l'administration.

Source

Johanne Lavoie, présidente bénévole du MCI

819-238-3895

Courriel : johanne.lavoie@memphremagog.org